

SECCION INTERNACIONAL

Con esta amplia información del movimiento revolucionario y democrático en América, iniciamos esta Sección para que el pueblo costarricense oiga las voces de los gobernantes progresistas, de los líderes obreros y de los pueblos del Continente, que bajo una sola consigna se unen para luchar por una mayor justicia social y por la derrota total del fascismo.

CHILE

El movimiento sindical en Chile, es muy poderoso y combativo —Pasa a la pág. 4a.

ARGENTINA

Una formidable manifestación de más de 300 MIL personas recorrió las calles de Buenos Aires, en la que participaron senadores, diputados, altas personalidades políticas y sindicales, en la que se demandó el cese del estado de sitio decretado por el presidente Castillo y la libertad de los presos antifascistas. Los manifestantes exigieron también la libertad de los líderes comunistas: Ghioldi, Codevilla y Juan José Real, y otros dirigentes sindicales.

(Nota de "Trabajo": Hay que enviar protestas al Ministro Argentino en Costa Rica.)

URUGUAY

Los primeros pasos del Dr. Ameghino, presidente del Uruguay, han obtenido la aprobación y el aplauso de todos los sectores progresistas y populares antifascistas de la república. Uruguay es hoy uno de los países que se encuentran más estrechamente ligados a la causa que defienden las Naciones Unidas y al mismo tiempo, uno de los países del continente que está tomando medidas severas contra la quinta columna y sus manejos de sabotaje de la producción y del encarecimiento de los productos de primera necesidad para el pueblo. Al mismo tiempo...

(Pasa a la pág. 4a.)

COLOMBIA

Las elecciones que acaban de tener lugar en Colombia han constituido una formidable victoria para las fuerzas del progreso y de la Unidad Nacional contra el Eje. El Partido Liberal, organización mayoritaria, obtuvo la más alta votación derrotando por amplio margen al Partido Conservador, donde se agrupan los elementos pro-fascistas y reaccionarios de todo el país. Al mismo tiempo, el Partido Comunista logró un resonante triunfo al elegir un representante a la Cámara Nacional y cuatro diputados a las Asambleas departamentales.

MEXICO

En el reciente Congreso de la Confederación de Trabajadores de México, fueron denunciadas las criminales maniobras que está practicando la quinta columna en el país, encarcelando los productos de primera necesidad para hamebrar al pueblo y conducirlo a la exasperación, utilizando esto como objetivo primordial de la división de las fuerzas democráticas y antihitleristas.

La maniobra de la reacción es clara: tratar de sembrar el confusiónismo para dividir al pueblo y enfrentarlo al Gobierno que lucha contra el fascismo y contra los enemigos de la nación.

PUERTO RICO

Un movimiento de gran trascendencia acaba de tener lugar en Puerto Rico, recientemente, al celebrarse por vez primera una amplísima asamblea pro-Independencia de la isla, a la que asistieron mil doscientos delegados, representando a todos los sectores políticos, económicos y sociales. Esto constituye un significativo paso de la independencia del país y al mismo tiempo de lucha antifascista.

El Congreso acordó apoyar el proyecto del Senador norteamericano Tydings, relativo a la independencia de la isla, en sus principios. (Pasa a la pág. 4a.)

La provocación hitleriana en el bosque de Katin

Por JESUS HERNANDEZ,

Ex-Ministro de Educación de la España Republicana.

El mundo entero ha rechazado con repugnancia e indignación extremas, la provocación hitleriana del Bosque de Katin. Los alemanes, maestros en la organización de esta clase de farsas abominables, desde los tiempos en que Goering se dedicaba a incendiar el Reichstag, tampoco esta vez tuvieron suficiente habilidad para alijar el matute sangriento de Katin. Diez o doce mil cadáveres de oficiales polacos prisioneros, asesinados con la alevosía que supone toda la escenificación de esta comedia macabra, son una acusación más contra los siniestros verdugos de Berlín.

Los hitlerianos lo habían preparado todo: la fecha en que tenían que aparecer los muertos, las notas que debían hallarse en sus cuadernos y los testigos convenidos de la exhumación. Hasta Stalingrado, los alemanes no sintieron ninguna inquietud por encontrar esas fosas comunes de la zona de Smolensk, ni ningún habitante de aquella región habló para nada de esos supuestos fusilamientos, que Goebbels achaca a las autoridades soviéticas. La casualidad, por lo visto, se ha intentado para algo, y después del fracaso militar de Hitler en Stalingrado, después de la victoriosa ofensiva del Ejército Rojo este invierno, en pleno ataque de los aliados en África y de la intensificación de la lucha antihitleriana en Europa, surgen del fondo de la tierra los cadáveres de los oficiales polacos.

Los hitlerianos no sólo son maestros en el crimen, sino que también saben elegir la oportunidad de sus asesinatos. La Gestapo no ha ejecutado únicamente a esos diez o doce mil oficiales polacos prisioneros por mero gusto en el salvajismo habitual, como ha hecho con millones de hombres inocentes en Francia, Noruega, Checoslovaquia, y Polonia, en Yugoslavia y en los territorios soviéticos ocupados. El crimen hitleriano tenía evidentes fines propagandísticos, y esto es precisamente lo que ha descubierto ante el mundo el alcance y la finalidad de la última abyección hitleriana.

Nadie, absolutamente nadie con conciencia honrada, admitió por un momento la culpabilidad alemana. Pero esta culpabilidad estaba calculada para quienes, por lo visto, la esperaban, con el deliberado propósito de dejarse engañar. Y esos, quienes eran, aunque parezca monstruoso, el propio Gobierno polaco, hombres que, por lo que se ve desde Londres no oyen los gemidos de las madres polacas, no sienten las descargas de los piquetes hitlerianos, no perciben el hálito de sangre inocente de un pueblo, derramada, a raudales, con el frenesí, con la obsesión sádica por los verdugos hitlerianos en toda Polonia. El Gobierno Sikorski, en cambio, tuvo bien abiertos los

Entre las escenas de la insidiosa campaña contra la Unión Soviética—desatada a raíz de los heroicos triunfos del Ejército Rojo—está la de las protestas del Gobierno Polaco por el asesinato de oficiales polacos. El Gobierno Polaco se compone, en su mayoría, de personas que representan a las clases dirigentes de Polonia y no de representantes auténticos de aquel gran pueblo mártir. También está la protesta de los reaccionarios y de los ingenuos del mundo entero, por la ejecución de dos dirigentes obreros polacos, Erlich y Adler, que estaban al servicio de la reacción y eran más bien espías que combatientes de las Naciones Aliadas. Cuando en la prensa de Costa Rica los interesados en la campaña antisoviética pusieron el grito en el cielo por estos hechos, nosotros no teníamos datos exactos alrededor de ellos. Hoy podemos ofrecerlos a nuestros lectores.

oídos para escuchar la provocación hitleriana. Y no sólo para escucharla, sino para prestarse a ella, para secundarla, para ser su eco.

Y es que en la cabeza de los ministros polacos, el grito atormetado del pueblo polaco y la llama de su lucha, están ensordecidos y apagados por otras voces. Las voces de una conciencia imperialista que sueña con las adhesiones territoriales, que piensa en el reparto de tierras ajenas, en vez de defender la propia.

El Ejército Rojo derrama su sangre por la libertad de todos los pueblos. El Ejército Rojo lucha por la liberación del pueblo polaco. El pueblo soviético sabe que al pueblo polaco le unen lazos fraternos, y que esos lazos se sellan con la sangre común de la lucha.

No, el pueblo polaco no piensa en conquistas territoriales. Piensa en ver su patria libre de asesinos hitlerianos. El pueblo polaco condena horrorizado la provocación hitleriana del bosque de Katin. Sabe que la sangre de esos oficiales polacos, es sangre a añadir a la cuenta de los crímenes alemanes en Polonia. Por eso, el señor Sikorski y sus colegas del gabinete se han invalidado para los anhelos y la lucha del pueblo polaco. Sus apetitos imperialistas les han descubierto y les han perdido. El pueblo polaco les hebrá visto, con indignación, marchar del brazo de los verdugos hitlerianos. La Historia no podría deparar nada más trágico al señor Sikorski, que encontrarse, a la hora de pagar sus crímenes, la camarilla hitleriana, cerca de ella. Polonia vería que las manos de su Gobierno estaban manchadas también de sangre polaca.

El National City Bank y otras entidades bancarias envían dinero a Hitler por medio de Franco

Hace poco la Oficina de Control de Cambios y Monedas Extranjeras, de Cuba, descubrió ciertas operaciones clandestinas realizadas—en favor de Hitler—por poderosas entidades bancarias. Como se ve la "democracia" de los bancos de los Estados Unidos anda muy mal. Los millonarios yanquis, como los millonarios de los países democráticos, están por Hitler. De allí, las campañas que contra la Unión Soviética se han desatado últimamente, entre ellas la del Gobierno Polaco radicado en Londres.

The National City Bank of New York, la poderosa entidad bancaria, ha sido sorprendida enviando gruesas cantidades de dinero a la España franquista, donde opera un fondo financiero nazi destinado a realizar operaciones clandestinas con los países de Latino América.

Para realizar tales envíos, que atacan directamente a las naciones democráticas proporcionando armas al enemigo, el citado banco ha venido violando las regulaciones oficiales, implantadas precisamente para terminar con la fuerte salida de fondos de los países americanos hacia los nazis a través de España, Portugal y Suiza, países tomados como base de operaciones por los nazis para esta extracción clandestina de dinero.

LA NOTA OFICIAL.

La noticia oficial, que ha caído como una bomba en los círculos financieros y diplomáticos locales, y que tendrá enorme repercusión en el extranjero y sobre todo en Estados Unidos, donde se asienta la casa matriz de este banco, así como en la del Chase National Bank of the City of New York, también complicado en operaciones de este tipo, fué dada a conocer ayer en una lacónica nota del Director General del Fondo Especial de Obras Públicas y Director de la "Oficina de Control de Cambios y Movimientos de Monedas Extranjeras", que funciona adscrito a aquel, Dr. Gerardo Barreras.

En la nota se expresa que la citada oficina, en sus investigaciones para comprobar el cumplimiento de las disposiciones del Decreto N° 1898,

de 10 de julio de 1942, impuesto por el actual estado de guerra para controlar las importaciones y exportaciones de dinero, a fin de que con las mismas no se realicen operaciones de cualquier índole que perjudiquen a las Naciones Unidas, ha podido comprobar infracciones cometidas por los Bancos de esta capital, The National City Bank of New York, N. Gelats y Cia., y The Chase National Bank of the City of New York.

El resultado de esta investigación ha sido enviado al Tribunal de Urgencia, conforme lo dispone el citado decreto 1898. La nota dice que la Oficina está extendiendo las investigaciones a operaciones realizadas por otros bancos que parecen tener el carácter de ilegítimas y que seguirán el mismo curso que las anteriores, hasta ser entregadas a los Tribunales de Justicia.

DETALLES del Problema.

El National City Bank realizó un gran envío en el pasado mes de noviembre a España, sin el permiso oficial que requiere la más mínima transferencia de fondos al exterior. Burlaba abiertamente las medidas oficiales. Pero según nuestros informes el hilo de esta sangría de dinero enviado a los nazis fué descubierto a través de la censura postal. Se observaron antecedentes sospechosos y se comenzó a seguir la pista por la Oficina de Control.

Cuando el banco observó que se le vigilaba, intentó un recurso supremo: confundido en un montón de modelos de permisos de transferencias de dinero perfectamente legítimas, intercaló el permiso para el gran envío hecho al fondo nazi de la España franquista como si fuera a ser hecho ahora, pero destinado a amparar la operación clandestina verificada meses antes. El dinero aparecía que se enviaba a un "inocente" ciudadano español a quien el banco "garantizaba", sistema muy utilizado por los nazis, similar al del envío de espías transformados en pacíficos comerciantes o turistas. Pero la jugada no pasó. La Oficina venía sobre la pista y sorprendió enseguida el camoufflage. De ahí se derivan otras investigaciones que han puesto a las autoridades sobre la pista completa de estas operaciones que parecen tener extensión a otras entidades bancarias, además de las señaladas. Una mezcla de buenos servicios a los nazis con la oportunidad de obtener buenas ganancias.

La PROSTITUCION ha sido combatida y barrida de la Unión Soviética

Los Estados Unidos han dado pasos para establecer instituciones en donde las prostitutas puedan ser tratadas y rehabilitadas. Tal hecho recuerda lo que sobre esto se ha llevado a cabo en la Unión Soviética.

En el año de 1937, Eugene Gordon, el autor del artículo del cual tomamos estos informes, artículo aparecido en "Daily Worker" (13 de febrero de 1943), visitó el Profiláctico de Moscú para la curación de Mujeres. El director del Profiláctico, Dr. Mark Semyonovich Danishevsky, explicó que el Profiláctico era una institución soviética destinada a combatir la prostitución y a restituir las mujeres a la sociedad, como miembros útiles y respetables. Dijo también que el zarismo había dejado como herencia al Estado Soviético, tanto la prostitución como algunas leyes brutales contra las mujeres.

La consigna que tomaron en esta campaña fué "COMBATIR LA PROSTITUCION, NO LA PROSTITUTA". Bajo tal consigna, el Comisariado de Higiene, el Comisariado de Trabajo y los

sindicatos planearon en 1922 una campaña de dos frentes simultáneos, para atacar las causas de la prostitución que había dejado el régimen zarista. El Comisariado de Higiene y las asociaciones organizadas, abrieron dispensarios para reunir estadísticas, tratar a las personas atacadas de enfermedades venéreas, para ayudar a la policía a perseguir las casas de prostitución, y para ayudar a las mujeres de la calle a buscar trabajo y convertirse en seres útiles.

La influencia del hombre se tomó muy en cuenta: en primer lugar se le consideró como un explotador de las mujeres. Se exaltó la actitud de los que colaboraron en esta campaña, en el periódico mural de la fábrica, del taller o de la oficina si se trataba de un obrero y en la prensa diaria si se trataba de un jefe prominente.

El Gobierno Soviético estableció en 1924 en toda Rusia, 40 grandes Profilácticos. Dice Gordon que cuando él entrevistó al Dr. Danishevsky en 1937, quedaban abiertos 6. Uno funcionaba en Moscú. El Dr. Danishevsky dijo: "En 1913 en las calles de Moscú había

unas 20 mil prostitutas. Hoy hay alrededor de CIEN".

—¿Qué son estas cien, Dr. Danishevsky?, preguntó Gordon.

—La mayor parte de ellas son restos de las chiquillas salvajes que dejó la Guerra Civil, criaturas que quedaron entonces sin hogar. Nadie les enseñó a organizar su vida. Casi todas son analfabetas o mentalmente atrasadas. La tarea del Profiláctico es de ayudarlas.

COMO SON TRATADAS:

Lo primero que se hace en el proceso de rehabilitación es tratarles su enfermedad, lo cual se comienza y se lleva muy adelante en la principal institución (Los Estados Unidos han hecho algo parecido en los 13 hospitales que está abriendo bajo el control del Servicio Público de Higiene). Luego la mujer es enviada a un profiláctico afiliado. Allí encuentra fábricas y tiendas, clínicas y escuelas, apartamentos para vivir y un salón de reunión. Se afilia a un sindicato y gana un salario regular mientras permanece en el Profiláctico principal o en algún afiliado. Dos años más tar

de sale para trabajar en alguna actividad de su preferencia. No es despedida hasta que no haya para ella un trabajo seguro.

El Dr. Danishevsky cree que la causa principal de la prostitución es la cuestión económica. Dice que cuando la mujer está segura económicamente, no vuelve a coger la calle.

"La autoridad del Partido Comunista se mantiene por la confianza de la clase obrera. Pero la confianza de la clase obrera no se adquiere por la violencia—por la violencia es como se extingue—sino por la teoría acertada del Partido, por la política acertada del Partido, por la abnegada lealtad del Partido a la clase obrera, por su unión con las masas de la clase obrera, por su disposición, por su capacidad para convencer a las masas de lo acertado y justo de sus consignas".

LENIN

CONVOCATORIA

El Buró Político del Partido Comunista convoca a sesión plenaria al Comité Central recién electo, con el objeto de integrar el nuevo Buró Político. El pleno se verificará el domingo 23 de Mayo, a las NUEVE DE LA MAÑANA, en el SALON CENTRAL DEL PARTIDO EN SAN JOSE.